

EL CLARIN.

Semanario literario, noticiero y defensor de los intereses morales y materiales de esta Ciudad y su partido

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre: En Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
9—ROLLO—9
CIUDAD-RODRIGO.

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—No se devuelven los originales.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

El sonómetro patriótico.

Retazos de la prensa Española en Buenos Aires. Compatriotas: La Asociación Patriótica Española cumple uno de sus más imperiosos deberes llamando á todos los españoles en los momentos solemnes que atravesamos para pedir que sin distinción de clases ni de fortunas, acudan al socorro de la Patria, amenazada en lo que tiene de más caro: en su honra siempre inmaculada. La honra de España está hoy en Cuba y en Filipinas: ayudeámos á salvarla y al par de la íntima satisfacción de nuestras conciencias legaremos á nuestros hijos un ejemplo que imitar y una honrosa enseñanza para lo futuro.

Es la lucha entre el derecho y la fuerza bruta; entre la débil pero digna inocencia y el crimen, entre la recta justicia y la iniquidad: en una palabra, entre el bien y el mal. Y estos dos principios tan opuestos, se hallan hoy encarnados en dos naciones: la inocencia, la justicia, el derecho, en la heroica España: la fuerza bruta, la iniquidad, el mal en, Norteamérica.

¡Vergüenza eterna á la patria de la avaricia, del crimen, de la iniquidad legalizada!

España en la lucha

Ha llegado el momento supremo, y la nación de los nobles sacrificios se lanza á la lid de la justicia con la esperanza en Dios, y la fé en su bandera.

Con vivísimo interés hemos seguido desde un principio el hilo de la contienda que, entre Cuba y la Península, apoyó y sostuvo, por el espacio de tres años, la perfidia y la astucia de una nación por instinto aventurera, y sobre la cual cae ya formidable para siempre, como un rayo el anatema de la historia.

¿Quién creyera que los hijos del gran Washington oscurecieran la luz de sus estrellas con la sombra de una mancha como esta?

De «El Honor Español.»

ONDAS SONORAS.

POR

Pedro Hernandez Moro

Si no tremola altanera la enseña de mi nación ya en la escuadra de Cervera, ¿qué importa, si raza fiera la lleva en su corazón...?

Honor é infamia.

La lucha que ha empezado no es solo la lucha de dos naciones, como á simple vista parece; es la lucha de dos grandes principios, que, desde que el mundo es mundo se están disputando el dominio absoluto de él.

Y abre el pecho á la esperanza á cada revés sufrido, y sedienta de venganza, contra el vencedor se lanza con espantoso rujido...?

Que sucumben los leones del mar en desigual guerra, ¿qué importa, si los peones vencen en mil ocasiones, tino contra diez en tierra?

Calma y obrar con prudencia, que aun hay Patria y hay Antillas y tiene la Omnipotencia de Dios, para la inocencia, portentosas maravillas.

Si la espaciación de un delito, nuestra desventura implica, no el desesperado grito ni el proceder inaudito su amargura dulcifica.

La justicia satisfecha quede del Supremo Ser, con nuestra escuadra deshecha, y volvamos á la brecha, para morir ó vencer.

Que de una ó de otra manera, la gloria dará el Señor, al que viva y al que muera defendiendo Su bandera, la de su Pátria y su honor.

Sección de Noticias.

En Salamanca se ha registrado el día 4 un horrible caso de hidrofobia, en un trabajador del campo procedente del pueblo de la Bastida, de esta provincia.

El infortunado enfermo llamado Felipe Rodriguez, tiene 35 años, es natural del mencionado pueblo y está casado (sin hijos) con Ludivina Macías.

El periodo de incubación de tan terrible dolencia parece que ha sido de 33 á 35 días próximamente, pues según cuentan, el día 28 de Mayo último, hallándose el Felipe en la Bastida, y habiéndose presentado allí un perro rabioso, salió en compañía de otros vecinos á dar muerte al dañino animal.

El Felipe iba armado de un destrial y con el intento de dar un golpe al perro, pero no habiéndole acertado, el perro se ava-

lanzó á él y le produjo tres mordeduras en un brazo.

En el pueblo se produjo alguna alarma, pero no tan grande como la que debiera haber inspirado un caso de este género, el cual, si se hubiera acudido á tiempo y se hubiera enviado al infeliz Felipe al Instituto Ferrán, acaso no habría tenido las fatalísimas consecuencias que hoy lamentamos.

Pero en La Bastida, se contentaron con cauterizar las heridas con nitrato de plata, cauterizarlas luego con un hierro candente y enviar despues al enfermo al Santuario de Valdejinena.

Consideróse con todo esto curado el Felipe y cuando ya habia pasado cerca de un mes, fué á Salamanca á ajustarse como mozo de labor en la feria que acostumbra á celebrarse en el día de San Juan en la Puerta de Villamayor.

Un vecino del inmediato pueblo de Moriscos, don Sebastián Lopez, tomó á Felipe Rodriguez como mozo de labor para las operaciones de la recolección.

Trabajando estuvo en Moriscos hasta el día tres sin tener novedad alguna en su salud; pero en dicho día al intentar beber un sorbo de agua, hizo explosión la enfermedad acometiéndole al pobre hombre furiosas convulsiones. Cuando le hubieron pasado estas intentaron darle una taza de caldo que tampoco pudo tomar pues á su vista le repitió la excitación nerviosa.

Comprendiendo que se trataba de un caso grave de hidrofobia, trasladaron al enfermo á Salamanca, yendo en compañía su amo D. Sebastián Lopez, el Secretario del Ayuntamiento de Moriscos y tres vecinos del pueblo.

En la posada de La Gallega, de la calle del Pozo Amarillo, se hospedaron todos y avisaron los que acompañaban al hidrófobo, al médico D. Florencio Pollo, para que le visitase. Hizolo éste y repitió la visita pudiendo convencerse de que se trataba de un caso de hidrofobia bien caracterizado.

El Sr. Pollo, con muy buen acuerdo, dió parte del caso al gobernador civil y éste dispuso inmediatamente que, de modo provisional, fuese trasladado el enfermo á la Casa de dementes permaneciendo allí hasta ver si se acuerda como eficaz la marcha al Instituto Ferrán, de Barcelona.

A las doce fue llevado el desdichado hidrófobo al edificio llamado de *Huerfanos*, con toda previsión y haciéndole caminar de espalda al aire, pues este al darle en la cara le producía excitaciones nerviosas precursoras de nuevos ataques. Uno de estos le amagó cerca de la Casa de Dementes, al pasar junto á un regatuelo que habian formado las lluvias de la noche última.

Allí ha quedado el desdichadísimo Felipe Rodriguez en tanto se dispone su tras-

lado al establecimiento catalán si es que la dolencia terrible que padece da tiempo para ello y si es que las autoridades médicas comprenden que en el estado en que se encuentra puede serle eficaz el tratamiento del Instituto Antirábico del doctor Ferrán

Ha sido premiado, por el I. Ayuntamiento de esta Ciudad, con un diploma de honor, el inteligente y laborioso jardinero oricultor municipal, D. Andrés Romero Gomez Caro, por la ejecución de varios trabajos primorosos y artisticos decorativos de salones, jardines y de mosaicultura y aplicada á estos, que el público mirobrigense ha tenido ocasión de admirar en el paseo de «La Florida.»

Reciba el Sr. Romero nuestra sincera y más cordial enhorabuena.

Hemos visto con placer el cuarto ejemplar de una toalla primorosamente bordada por la profesora superior de instrucción primaria señorita D.^a Concepción Belmonte y Osuna. El bordado es matizado y la combinación de colores admirable. El dibujo de exquisito gusto artístico, mas bien parece hechura de un peregrino pincel.

Nada nos extraña, despues de haber admirado la preciosísima cortinilla del sagrario de la capilla de los PP. del Sagrado Corazón de María, verdadera joya de arte ejecutada por nuestra paisana á quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

En la mañana del día 3 falleció á los 92 años de edad, nuestra convecina Luisa Tello, madre de nuestro buen amigo Facundo González, habitante en la calle de los Gigantes de esta Ciudad, y en la del lunes D.^a Engracia Gajate.

A las familias de una y otra las enviamos nuestro sincero pésame.

«El impuesto de guerra, solo comprende cartas ordinarias, certificados y asegurados con inclusión de los objetos asegurados que circulen entre las poblaciones de la Península; Baleares, Canarias y posesiones españolas del Norte de América y Fernando Poo. Están exentas las dirigidas al extranjero, Cuba, Puerto Rico, Filipinas ó interior de las poblaciones, así como también las tarjetas postales, muestras, impresos medicamentos y negocios, cualquiera que sea su punto de destino.»

El día 25 del actual delerán concentrar-

se en las capitalidades de las zonas respectivas, para recibir instrucción militar los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1897, que han quedado en sus casas despues del llamamiento que se hizo por real orden de 21 de Abril último,

El Jefe de ingenieros del ejército, comandante de esta Plaza y Ex-profesor de la Academia General Sr. Aceituno y Gastero y el oficial de Infantería Sr. Alegre, piensan dotar á esta Ciudad de una Academia Preparatoria para Carreras Militares, que comenzarán su loable misión el día 1.^o de Septiembre próximo. Satisfarán los alumnos externos 50 pesetas mensuales y los internos los precios convencionales.

Se precisa para ser admitido á examen en las Academias militares, ser Bachiller en artes, tener aprobadas las asignaturas del Bachillerato, ó todas las que constituan el grupo llamado de cultura general establecido por R. O. del Ministerio de Fomento fecha 16 de Septiembre de 1894, cuyas condiciones no se exigirán á los individuos de tropa del Ejército de la Península ni á los de Ultramar.

Huelga detallar los inmensos beneficios que dicho centro reportará á esta población y deseamos á los Sres Aceituno y Alegre un grande éxito en la empresa acometida.

De las cartas recibidas de Manila se desprende que la situación de aquel archipiélago, aunque crítica, no es desesperada, y de una tomamos los siguientes párrafos, llenos de belleza y de ardiente patriotismo. Comienza la carta. «¡Viva España! Mueran los yankees! Manila 26 de Mayo de 1898. Estamos vivos, buenos y con más ganas de matar cerdos, que de ser millonarios. Ayer, por fin, quiso Dios que un buque de guerra inglés nos trajese la correspondencia del resto del mundo. Hemos estado desde el día primero en que llegaron estos marranos, salvajes y sin vergüenza sin saber una palabra de nadie y sin cable ni correos.»

Hace una extensa relacion del asesinato de la escuadra de Cavite, como testigo presencial y tributa elogios á nuestra marina, que á pesar de su inferioridad grandísima le dejó fuera de combate á su hermoso acorazado «Baltimore.» Pone de relieve los incalificables hechos llevados á cabo por nuestros enemigos, hollando todas las leyes de la humanidad y de la guerra.

«El día del combate no teniamos en la bahía ni un buque de guerra extranjero, razón por la cual abusaron tanto. Hoy

existen ya unos ocho de diversas naciones, amigas. Menudodesaire les hicieron losalemanes el día que llegaron; al entrar en la bahía los americanos les saludaron con varias salvas y ellas sin corresponder al saludo, pasaron por su inmediateción tocando la Marcha Real Española.

¿Y eso? ¡Viva Alemania!

Manila no sabemos cuando lo bombardearán ni si tienen pensado hacerlo. Nosotros, por lo pronto estamos llenando todo de trincheras y poniendo cuantos medios de defensa tenemos. ¡Lastima de dos ó tres acorazados nuestros! ¿Por qué nos teneis tan abandonados? Mirad que con el bloqueo que nos tienen, no llega nada de ahí y todo se pone carísimo.

No comprendo vuestras disposiciones sabiendo, como sabeis, lo que aqui ocurra.

El viernes y en virtud de un telegrama recibido en ésta, corrió con vertiginosa rapidez la fausta noticia de que nuestros bravos defensores de Santiago de Cuba acaudillados por nuestro bizarro paisano General Pando, habían conseguido unagrande victoria sobre nuestros enemigos.

El abatido espíritu público, recibió con alegría á la par que con recelo aquella noticia, que por desgracia á la hora de cerrar nuestra edición, no se ha confirmado.

Circula con insistencia el rumor de que el contraalmirante Cervera háse suicidado. No damos crédito al infundio, porque á un valiente y pundoneroso general puede matar el intenso dolor de su derrotay triste situación, pero no la cobardía para sobrellevar la abrumadora carga del infortunio, cuando abrigue la convicción profunda de haber cumplido con su deber obedeciendo órdenes superiores, y cuando se rinde á la fuerza abrumadora del número y de los elementos de destrucción.

Ayer falleció nuestra convecina D.^a Petra Hernández, esposa del conocido labrador y propietario D. Custodio Gimenez Martín, á quien como asimismo á toda la familia de la finada, enviamos nuestro más sentido pésame.

Un telegrama de Hong-Kong dice que la familia del general Augusti se salvó, gracias á la lealtad del coronel filipino señor Blanco.

Dicen de Washington que se ha verificado en Santiago de Cuba el canje del norteamericano Hobson y sus compañeros del «Merrimac» por el teniente español Adolfo Arias, del Regimiento de Barcelona, y catorce subtenientes y soldados.

El teniente Arias fué uno de los heridos en Caney.

Al efectuarse el canje cambiaron los saludos el teniente coronel Astor y el Mayor norteamericano Mr. Irlés.

Después del canje cada fuerza se retiró á su campamento.

Se asegura que el general Blanco ha telegrafiado al Gobierno en contestación á la pregunta que se le hizo sobre la conveniencia de gestionar la paz después de la derrota de Cervera, diciendo que «antes de negociar la paz procede buscar el desquite».

Telegrafian de Manila que el general Monet tiene en Macabele 5.000 hombres, víveres en abundancia y muchas municiones.

Los indigenes de Macabele están al lado de España.

Se insiste en que después del telegrama de Blanco diciendo que la paz no se debe buscar antes del desquite, se han acentuado más y más las divergencias entre los ministros.

El Gobierno está virtualmente en crisis.

Toma cuerpo el rumor de que el general Polavieja será el encargado de formar Gabinete.

Algunos periodistas de Madrid dicen que habiendo sido España vencida por mar y siendo vencedora por tierra, la balanza de la guerra se halla aun dudosa.

Europa reconoce que por tierra, serán siempre vencidos los americanos por los españoles.

Produce verdadero dolor leer los telegramas que envían del litoral marítimo relatando las escenas de desesperación que se han producido en dichas ciudades al conocer en todo su horrorosa amplitud la derrota de nuestra escuadra.

Preocupa mucho al Gobierno el modo de continuar enviando víveres á las Antillas, pues siendo dueños del mar los americanos habrán de estrechar, ahora más que nunca, los bloqueos.

PRECIO CORRESPONDIENTE EN EL ÚLTIMO MERCADO

	Fanega	REALES.
Candeal	de	4 á 62
Barbilla	de	58 á 60
Centeno	de	42 á 44
Algarrobas	á	

JULIÁN MALDONADO,

Procurador,

ZAMORA 57.

SALAMANCA.

--6--

La Espiña

Esta casa ha recibido y ofrece al público la exquisita cerveza

Vonabourg.

40 cts. botella.

10,—PLAZA MAYOR.—10

Se vende un clarinete nuevo en tono de Do. Para su adquisición entiéndanse con el director de este semanario.

Aurora Diaz de la Vega. MODISTA.

Hace toda clase de vestidos y abrigos para señoras, con sujeción á los últimos adelantos de la moda, y en la seguridad de satisfacer cumplidamente las exigencias del más exquisito gusto de sus favorecedoras.

Campo del Pozo=Escuela Católica de niños=Ciudad-Rodrigo.

Pedro Tellez, Tapicero y adornista. Calle de Madrid 21

Hace y compone toda clase de muebles de tapicería, barniza muebles y corta fundas y colgaduras, con prontitud exquisito gusto y economía.

--5--

Helados en el Café Universal PARA HOY DOMINGO.

Sorbete de mantecao.
Leche merengada.

Imp de Ezequiel Garcia.

Seccion de anuncios.

Relojería y taller de compostura

DE NEMESIO PRIETO PIÑUELA.

13-COLADA-13

En este nuevo y acreditado establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido de los mejores sistemas, y hace toda clase de composturas, por difíciles que sean, con los medios propios de que, sin recurrir á casas de fuera, dispone el profesor de este taller, admitiéndose así mismo toda clase de trabajos de relojería, que se le encomienden fuera de la población, sin excluir la colocación y compostura de relojes de torre.

Se hacen contratos con los Ayuntamientos para estar al frente de los relojes de villa.

PRECIO SIN COMPETENCIA.

Garantía en las composturas por 2 años — en relojes nuevos por cuatro. —7—

Se vende una casa sita en la calle de Peramato núm. 5 con todas sus comodidades, para su adquisición pueden entenderse con Eustaquio Calleja, relojero, plazuela del Conde.

CIUDAD-RODRIGO.

Hojalateria de la Vda. de Peña,

calle de Madrid 32, frente á la plazuela del Conde. No confundirse.

En este establecimiento encontrareis á la vez, prontitud y solidez y baratura sin cuento.

Cuanto le exijan al arte los modernos adelantos; elegancia y bondad, tantos, ó más, que en cualquiera parte.

—4—

VENTA.

Se vende el pinar que fué adjudicado á Albergueria de Argañán, de cabida 492 fanegas de marco real.

Se dá razón en esta imprenta. —5—

TRASLADO.

La peluqueria de Lemus que se hallaba en la calle de Madrid n.º 4 se ha trasladado al n.º 5 de la misma calle. —5—

Disponibles para anuncios. precios convencionales.

Se venden dos casas sitas una en las Cuatro Calles n.º 33 y otra en el Campo de Carniceros n.º 22.

Entiéndanse con D. Paulino Rodriguez, habitante en la de las Cuatro calles n.º 33.